

Las comunidades chileno-alemanas de Parral y Bulnes afirmaron que están dispuestas a colaborar con la justicia y que buscan el perdón

Colonos: "Schäfer facilitó nuestra villa para la detención y opresión de personas"

► El abuso sexual de niños alemanes y adoptados, la existencia de armas y explosivos en el predio y la utilización de la villa como lugar de detención de presos políticos, fueron admitidos por los colonos de Villa Baviera en una declaración entregada ayer a la Presidenta Michelle Bachelet.

CLAUDIA URZUA Y PATRICIO TAPIA/LINARES

Un gesto público de reconocimiento general de los delitos cometidos en el interior de la ex Colonia Dignidad durante el reinado de Paul Schäfer realizó la comunidad de Villa Baviera, a través de una declaración dirigida a la Presidenta Michelle Bachelet entregada ayer en La Moneda por dos representantes. "Es, en cierto sentido, un mea culpa", admitió Martín Mathussen, uno de los emisarios.

La declaración, a la que tuvo acceso La Tercera por fuentes vin-

culadas al caso, consta de tres carillas y media y 17 puntos. Comienza constatando que, tras la detención de Schäfer (hace más de un año), los habitantes del predio iniciaron un "difícil y agudo proceso", durante el cual debieron admitir que "hechos que creíamos ser rumores o calumnias resultaron ser verdaderos".

Describen cómo se formó la sociedad benefactora, a principios de los años 60, y de qué manera su motivación original fue desvirtuada por las perversiones y delitos cometidos por Schäfer, a quien acusan de tiranizarlos e instrumentalizarlos. "Nuestros padres reconocieron con sincera convicción una meta nueva en el servicio al prójimo y en la ayuda solidaria a los necesitados. Ese es el principal sentido de su migración, para lo cual entregaron todos sus bienes", explican en el punto tres.

La declaración detalla, también, el modo de vida y el control absoluto que el ex jerarca ejercía sobre ellos: "A poco andar, y mediante la confesión de pecados únicamente ante él, Schäfer obtuvo un conocimiento exacto de cada uno de nosotros, lo que aprovechó como medio de dominación de la comunidad. Aunque siempre presenté nues-



TRAS LA DETENCIÓN de Schäfer, los habitantes de Villa Baviera iniciaron un "difícil y agudo proceso" de admitir los hechos ocurridos.

SUSCRITA POR LA COMUNIDAD

Los contenidos de la carta de los colonos

La "Declaración a nuestros conciudadanos chilenos y alemanes", fue preparada durante dos meses al interior de Villa Baviera, con el apoyo del delegado de gobierno y un equipo de psicólogos.

"Unos se convirtieron en los esclavos de Schäfer, verdaderos autómatas atentos sólo a obedecer sus órdenes, a trabajar sin descanso ni horario, y a no disgustarlo".

"El (Schäfer) facilitó nuestra villa para la detención y opresión de personas perseguidas por el régimen".

"Nos damos cuenta de que se han cometido graves delitos (...) queremos esforzarnos para ser perdonados y reinsertados".

"Aun hoy muchos padres no comprenden cómo pudieron aceptar la renuncia de su responsabilidad para con sus hijos (...) Hoy día, después de reconstruir las familias, muchos cargan con sentimientos de culpa...".

"Hoy sabemos que, independientemente de las buenas intenciones de la gran mayoría, también fuimos víctimas de grandes males en contra de nosotros mismos, de niños nuestros y de niños ajenos y además en contra de personas externas con las que no teníamos ninguna vinculación y sobre las que no teníamos ningún derecho".

"La exageración de una moral aparentemente tan estricta fue, sin embargo, el muro de protección detrás del cual Schäfer cultivó su perversión. Entre los niños, nuestros propios hijos, para quien él era la única y exclusiva autoridad, eligió sus víctimas de modo que ningún adulto tuvo conocimiento de sus abusos deshonestos".

Documento entregado ayer en La Moneda

tra vida en común como una entrega para la causa de Dios, y nosotros así lo creímos. Además, para llegar a su posición de poder absoluto, nos aisló del exterior y nos hizo cortar relaciones con las familias y parientes que habían quedado en Alemania". Según los ex colonos, las críticas externas eran descalificadas por el jerarca como "envidia, malicia o persecución por nuestra fe".

En la ex Colonia Dignidad -de acuerdo con el punto siete de la declaración- los niños no conocieron ni a sus padres ni a sus hermanos, ya que fueron separados de sus familias al nacer. "Aun hoy



SEGUN LOS EX COLONOS, al desintegrarse los lazos familiares, Schäfer "surgió como la única fuente de amor y afecto".

muchos padres no comprenden cómo pudieron aceptar la renuncia de su responsabilidad para con sus hijos", se lee.

Los habitantes de Villa Baviera admiten y explican los abusos sexuales cometidos por Schäfer

y explosivos dentro del predio les fueron explicados por Schäfer como una necesidad de proteger a la villa de las amenazas externas.

"Nos damos cuenta de que se han cometido graves delitos (...)", "queremos esforzarnos para ser

"todo aquello que signifique un reconocimiento de hechos lamentables son un aporte, pero uno más de los que se podrían recibir".

El abogado Hernán Fernández, representante de víctimas de abuso sexual cometidos por Schäfer, consideró que "existe un riesgo de que se confunda a los victimarios con aquellos que estuvieron sometidos a las crueldades, ya que no hay que olvidar que los delitos siguieron después de la salida de Schäfer a la Argentina".

El ex colono Heinz Kühn, fugado en 1968, comentó que "esa gente que no tiene sangre en la mano, que no son culpables, necesitan nada más que aplicar la ley, olvidarse del pasado y educar sobre todo a sus hijos".

"Existe un riesgo de que se confunda a los victimarios con aquellos que estuvieron sometidos a las crueldades", advirtió el abogado Hernán Fernández.

contra los niños de la colonia. "Entre los niños, nuestros propios hijos, para quien él era la única y exclusiva autoridad, eligió sus víctimas de modo que ningún adulto tuvo conocimiento de sus abusos deshonestos".

Esclavos

Según quienes suscriben la declaración, todo el sistema de vida impuesto por Paul Schäfer significó que, en la práctica, desconocieran deberes y derechos como personas y como chilenos. "Así, unos se convirtieron en los esclavos de Schäfer, verdaderos autómatas atentos sólo a obedecer sus órdenes, a trabajar sin descanso ni horario, y a no disgustarlo". Explican que enojarse al jerarca equivalía a recibir brutales castigos, "electroshock, tranquilizantes y aislamientos, a veces por largos períodos" y, además, a ser merecedor del desprecio de la comunidad.

"(A) Otros, por seducción sectaria, les determinaba su voluntad por completo, así que le seguían por plena convicción", reseñan.

La existencia de prisioneros políticos en el enclave también es reconocida: "El (Schäfer) facilitó nuestra villa para la detención y opresión de personas perseguidas por el régimen". Agregan que antes estaban convencidos de que esas acusaciones eran "calumnias", culpando nuevamente al sistema de control interno que mantenía a la gente "con el mínimo de información y prácticamente en la ignorancia".

También aseveran que las armas

perdonados y reinsertados", expresan en la carta, a la vez que manifiestan su intención de colaborar con la justicia chilena.

Reacciones a misiva

El ministro del Interior, Andrés Zaldívar, indicó que si bien desconoce el contenido de la carta,

CCU ABRE TU MUNDO CCU ABRE TU MUNDO CCU ABRE TU MUNDO

UN CONSUMIDOR RESPONSABLE DE ALCOHOL

CUANDO BEBE NO SE DEJA PRESIONAR POR EL GRUPO



ABRE TU MUNDO

CCU

www.ccu-sa.com